



Philippe Braun et Claude Chessex (à dr.), respectivement président et directeur de la Régie Braun, s'engagent en faveur de l'écologie.

L'INITIATIVE VERTE

Une régie lausannoise embellit les forêts

Depuis quelques années, la Régie immobilière Braun SA mène une opération originale. Pour chaque bail signé pour un appartement, elle s'engage à financer la plantation et l'entretien, durant cinq ans, d'un arbre, de préférence d'essence peu répandue ou sous-représentée comme par exemple les châtaigniers, poiriers et pommiers sauvages, mais aussi les noyers, tilleuls, chênes pédonculés ou érables planes. «Au début de notre action, en 2009, nous avions tablé sur une plantation d'environ 1000 arbres par an. Mais les demandes ont dépassé nos espérances. A ce jour, quelque 10 000 arbres ont été plantés dans le canton de Vaud, surtout dans le Gros-de-Vaud et le Nord Vaudois», se félicite Philippe Braun, président de la régie lausannoise. Bien entendu, il n'est pas question de planter des arbres n'importe où. «Pour l'organisation et la planification concertée de cette opération, nous avons collaboré avec

l'Association des forêts vaudoises et nous nous sommes adressés à l'un des inspecteurs forestiers du canton de Vaud, Pierre Cherbuin», souligne Philippe Braun.

Reboisement et apiculture

Concrètement, la régie a reçu ensuite des propositions de plantations qui émanent généralement des gardes-forestiers, lesquels travaillent, dans leurs triages respectifs, pour de propriétaires privés, des communes ou le canton. La régie a pu notamment bénéficier de l'aide de Didier Pichard, garde forestier à Forel-sur-Lucens. «L'une des premières demandes émanait d'une personne âgée, habitant Chevroux qui souhaitait planter quelques arbres pour ses petits enfants. Mais de telles sollicitations venant de privés sont rares», reconnaît Claude Chessex, directeur de la régie. Du côté locataires, cette opération est plutôt bien perçue «quand bien même une

dame nous a demandé si l'arbre serait coupé au cas où elle résilierait son bail», sourit Claude Chessex.

«Jusqu'ici, nous avons collaboré à quelque vingt-cinq projets de reboisements qui vont de 10 à 4500 arbres. «La demande est actuellement moins soutenue qu'au début», indique Philippe Braun et nous examinerons ces prochains mois s'il y a lieu de poursuivre notre action, ce que nous souhaitons». Mais la régie lausannoise n'est pas à court d'idées pour autant puisque, dans le même registre, elle encourage également l'exploitation d'un rucher biologique à Bettens (VD) sous le thème: un bail signé, une abeille sauvée. Dans son activité, elle promeut aussi largement l'écologie, les économies d'énergie et les énergies renouvelables. Et dans ses locaux lausannois, l'ameublement feng-shui est à l'honneur.

PIERRE-ALAIN CORNAZ

+ D'INFOS www.regiebraun.ch